## Ahorró INE 3% de su presupuesto en 2022

## **FABIOLA MARTÍNEZ**

El rango de los objetivos de racionalidad presupuestaria del Instituto Nacional Electoral (INE) fue en 2022 de 416.6 millones de pesos, incluida una meta de ahorro de 227 millones y "su adicional" por 64.5 millones. La cifra general anterior representaría alrededor de 3 por ciento del presupuesto total del organismo que ese año fue de 14 mil millones de pesos.

Entre los ahorros destaca un menor consumo de gasolina, telefonía y algunos servicios; límites o modificaciones en arrendamientos o construcciones, y nula apertura de nuevas plazas, de una plantilla nacional permanente de casi 18 mil trabajadores.

El monto, se indicó desde la Junta General Ejecutiva (JGE), se fija dentro de los límites de riesgos controlados de cumplimiento con las atribuciones constitucionales y legales conferidas al INE, así como para garantizar el adecuado funcionamiento institucional.

Desde el acuerdo del consejo general del 21 de febrero pasado, el INE ha reiterado que tiene un plan de racionalidad del gasto.

En ese mismo documento se establece: "Con la finalidad de generar ahorros que puedan destinarse a los programas prioritarios del instituto, de los cuales da cuenta el acuerdo INE/CG1758/2021, es necesario someter a consideración de este consejo general medidas de racionalidad y disciplina presupuestaria con el fin de alcanzar un monto total de 416.6 millones de pesos".

El año en curso el INE dispondrá de un presupuesto similar al anterior; ahora tendrá una bolsa de 13 mil 987 millones de pesos, divididos en 11 mil 546 millones de "presupuesto base" y 2 mil 441 de "cartera institucional de proyectos".

Para cumplir con sus medidas de racionalidad y disciplina presupuestaria, se impusieron el año pasado objetivos relacionados con no crear plazas, aunque a la vez indica que aquella que se desocupe "se procurará su vacancia por al menos 15 días".

Según estas consideraciones, autorizarán los arrendamientos que resulten "estrictamente indispensables", lo mismo para construcciones o remodelaciones, cuyo programa 2022-2023 tuvo para el bienio 2021-2022 un monto autorizado por 341.7 millones de pesos, según documentos oficiales del instituto.

En uno de los cortes informativos, correspondientes al tercer trimestre de 2022, se detallan algunas de las justificaciones de inmuebles arrendados y respecto de obras y remodelaciones.

Por ejemplo, se hace referencia al gasto de 111.3 millones para el edificio del INE en Zacatecas o los 60 millones para remodelar el lobby y auditorio del Conjunto Tlalpan, donde se ubican las oficinas centrales del INE.

En cuanto a ahorro por combustible se puntualiza, por mencionar lo correspondiente a un mes, que para septiembre se pidieron 616 mil pesos y se gastaron 326 mil.

El organismo también hizo ajustes administrativos para obtener mejores precios en algunos contratos de bienes y servicios, y dio de baja, a nivel nacional, 15 líneas telefónicas fijas.